

Spielleute blicken auf ein halbes Jahrhundert

Stadtspielmannzug steht derzeit unter der Leitung von Jens Thon und zählt 55 Mitglieder

VON CLAUDIA BACHMANN

Mühlhausen. Großer Bahnhof für die Mitglieder des Mühlhäuser Stadtspielmannzuges. Die feierten jetzt – in Ammern – 50-Jähriges. Eingeladen dazu waren, neben Vertretern der Politik, auch verschiedene Spielleute aus der Region.

55 Mitglieder zählt nach Aussage des aktuellen Vereinsvorsitzenden, Jens Thon, der Verein, 35 von ihnen sind aktiv dabei, wenn zu Festen und Umzügen aufgespielt wird.

Der Spielmannzug entstand – wie fast alle Mühlhäuser Spielmannszüge – durch die Kirmes. In den Jahren 1934/35 wurde mit dem Aufbau eines Trommlerzuges in der Kirmesgemeinde „Zöllnersgasse“ begonnen.

Nach dem Krieg wurde der Trommlerzug im Jahr 1948 wieder aktiv. Zu verdanken war die folgende Entwicklung den inzwischen verstorbenen Walter Mülverstedt und Günter Würfel, erinnert Thon.

Anfang der sechziger Jahre begann die Ausbildung von Flöttern und Hornisten. Folgerichtig war, dass man in die Sportorganisation der DDR eintrat. 1968 wurden die Spielleute Mitglied der BSG Lokomotive Mühlhausen. Damit verbunden ist auch das offizielle Gründungsjahr des Spielmannzuges,

der April 1968. Überaus erfolgreich maß man sich auch mit der sportlichen Konkurrenz. „Man kann schon mit Fug und Recht sagen, dass wir Teil der DDR-Spitze waren“, meint Thon. Er selbst ist seit 1985 Vereinsmitglied, da war er acht und damit – in etwa – so alt wie das derzeit jüngste Vereinsmitglied.

Nach der Wende seien große Anstrengungen notwendig gewesen, um den Spielmannzug

zusammenzuhalten. Da ging es den Spielleuten nicht anders als den Vertretern anderer Mannschaftsportarten.

Dies gelang und im Erwachsenenbereich recht gut, der Kinderzug allerdings musste aufgegeben werden.

Zur Situation heute sagt Jens Thon: „Nachwuchs kann man nie genug haben, wir suchen immer junge Leute, die unsere Begeisterung teilen.“ Das heißt

auch, gern unterwegs zu sein. „In den Sommermonaten spielen wir nahezu jedes Wochenende zu einem Umzug oder bei einem Fest in Thüringen und Sachsen-Anhalt.“

► Trainingszeiten des Stadtspielmannzuges: dienstags von 18 bis 19 und freitags ab 19 Uhr auf dem Gelände der Petrischule in Mühlhausen



Der Stadtspielmannzug gibt am Kirmesmontag traditionell ein Ständchen für die Bediensteten der Stadtverwaltung vor dem Rathaus. Foto: Alexander Volkmann